



Karlsruhe, den 17.12.2025

Liebe Mitglieder, Pateneltern, Freunde und Unterstützer der Patenkinder in Matara / Sri Lanka,

im Januar 2025 feierten das Karlsruhe Scholarship Programm (KSP) in Matara und unser Verein Patenkinder Matara e.V. ihr 20-jähriges Bestehen. Das von den Patenkinder zu diesem Anlass geschaffene Emblem im Briefkopf symbolisiert die seit 20 Jahren bestehende Partnerschaft.

Zur Jubiläumsveranstaltung reiste der Vorstand in Begleitung einiger Pateneltern nach Matara und wohnte der Zeremonie, mit der die langjährige Zusammenarbeit gebührend gefeiert wurde, bei. Anwesend waren viele örtliche Honoratioren, Priester und natürlich die Eltern unserer Patenkinder. Unsere Patenkinder gestalteten vielerlei Tänze und luden auch zu einer Ausstellung ein, in der sie ihr Können zu verschiedenen Themen wie Natur, Umwelt, Physik, Nähen und Basteln, Englisch, usw. unter Beweis stellten.

In verschiedenen Reden wurde an den schrecklichen Tsunami aus dem Jahr 2004 erinnert und der Opfer gedacht. Dieser Tsunami war Auslöser für die Gründung des Patenkinderprojektes durch die Stadt Karlsruhe. Im Jahr 2011 ging das Patenkinderprojekt in unseren gemeinnützigen Verein über.

In den vergangenen 20 Jahren konnte unser Verein zusammen mit den Helfern vor Ort viel bewegen. Mehr als 600 Patenkinder haben bisher an unserem Projekt KSP teilgenommen, etliche konnten studieren und einige Studenten schlossen ihre Ausbildung sogar mit einem Doktortitel ab.

Während der Zeremonie wurde allen gedankt, die dieses Projekt ermöglichten. Diesen Dank geben wir gern an Sie weiter und danken Ihnen für Ihr Vertrauen in unser Hilfsprojekt. Nur durch Ihre Unterstützung sind dieses Schulprojekt und unsere anderen Hilfen überhaupt erst möglich.

Als Symbol für die Fortführung der Zusammenarbeit wurde auf dem Tempelgelände in Nawimana ein Baum gepflanzt, der wachsen und gedeihen soll.

Während der Jubiläumsfeier gaben wir einen Ausblick in die Zukunft:

Mit dem seit 20 Jahren unverändert gebliebenen Patenschaftsbeitrag von 10 € pro Monat und Kind sollen weiterhin die Gehälter der Lehrer für den Zusatzunterricht sowie Schulsachen und Kleidung finanziert werden. Auch wird damit ein wenig zur Verbesserung der Lebensumstände der Kinder beigetragen.

Sofern Spendengelder zur Verfügung stehen, sollen weiterhin die Hungerhilfe-Aktionen finanziert werden, da die wirtschaftliche Situation der Familien unserer Patenkinder sehr schlecht ist. In den letzten 5 Jahren konnte der Verein bereits 12 Hungerhilfe-Aktionen durchführen. Die etwa 300 Familien unserer Patenkinder erhalten jeweils ein Paket aus Trockenlebensmitteln im Wert von 10 €. Unsere nächste Hungerhilfe-Aktion findet Anfang 2026 statt.

Die jährliche Bildungs-/Friedensreise innerhalb des Landes wollen wir zukünftig ebenfalls unterstützen.

Seit mehr als 3 Jahren sponsert der Verein an den Samstagen während des Zusatzunterrichts eine warme Mahlzeit für unsere Patenkinder. Diese Mahlzeit, zunächst als vorübergehende Hilfe gedacht, ist nun zu einer dauerhaften Unterstützung geworden, denn viele unserer Patenkinder sind mangelernährt.

Das Essen wird von einigen Müttern ehrenamtlich im Tempel unter erschweren Umständen, im Freien unter einem kleinen Vordach und auf dem Boden zubereitet. Daher haben wir für die nächsten 2-3 Jahre den Bau eines Küchenhauses geplant, damit die Essensversorgung auch während des Monsuns gewährleistet werden kann. Pläne und einen Kostenvoranschlag über rund 10.000 € haben wir erhalten.

Der Vorstand konnte sich im Januar von der Verwendung der Spendengelder für das Hochwasser im Jahr 2023 ein Bild machen. Er besuchte ein neu Errichtetes der ehemals komplett zerstörten Häuser, besichtigte Toiletten-Neubauten und erneuerte Decken. Alle 70 betroffenen Familien erhielten als Unterstützung für ihren zerstörten Hausrat eine Hilfszahlung von 50 €. Diese Hilfe konnten wir nur dank Ihrer Zusatzspenden nach unserem Hilfeaufruf leisten.

Bei der Aufnahmezeremonie im Februar 2025 wurden erneut 25 Patenkinder in das Projekt aufgenommen. Erfreulicherweise konnten diese Kinder durch das Engagement einzelner Mitglieder und auch durch die Bereitschaft vieler unserer Mitglieder ein Nachfolge-Patenkind zu unterstützen, fast alle vermittelt werden.

Zu unseren Projekten und den Lebensumständen einzelner Kinder finden Sie auf unserer neu gestalteten Homepage www.patenkinder-matara.de. Berichte unserer Sekretärin in Matara. Wir halten die Berichte für sehr wichtig, helfen sie doch Ihnen und uns, die Patenkinder und deren Leben vor Ort zu begleiten. Daher erhält unsere Sekretärin für ihre Berichte jeweils eine kleine Vergütung.

Auf unserer Jahreshauptversammlung im November dieses Jahres wurde mit den anwesenden Mitgliedern über eine Beitragserhöhung des seit 20 Jahren konstanten Jahresmitgliedsbeitrags diskutiert. Vorgeschlagen und letztlich einstimmig beschlossen wurde die Erhöhung des Jahresmitgliedsbeitrags von bisher 10 € auf 15 €. Der Patenschaftsbeitrag bleibt unverändert bei monatlich 10 €. Das heißt für unsere Mitglieder, dass zukünftig Ende März 135 € statt 130 € für eine Mitgliedschaft und eine Patenschaft abgebucht werden.

Auch für das Jahr 2026 bitten wir um Spenden für die Fortführung unserer Hilfe-Aktionen und für den Beginn unseres Küchenhaus-Projekts.

Allen Mitgliedern, Pateneltern, Freunden und Unterstützern unserer Hilfsorganisation sagen wir nochmals ein herzliches Dankeschön im Namen unserer Patenkinder in Matara.

Wir wünschen Ihnen alles Gute, friedvolle Feiertage und viel Gesundheit für das Jahr 2026.

Ihr ehrenamtlicher Vorstand
Samuel Degen, Gabriele Unkel und Wolfgang Sprengel

Wichtige Hinweise zur Kommunikation mit Ihrem Patenkind

Ihr Patenkind erreichen Sie per E-Mail nawimanaksp@gmail.com über unser örtliches Büro in Matara. Bitte geben Sie im Betreff die Mitgliedsnummer ihres Patenkindes an. Die Sekretärin druckt das Schreiben aus und übergibt es Ihrem Patenkind. Soll Ihr Patenkind Ihnen direkt antworten, vermerken Sie dies in Ihrer E-Mail. Patenkinder Matara e.V. gibt keine E-Mail-Adressen weiter.

Künftig möchten wir Briefe der Patenkinder die uns per E-Mail erreichen bevorzugt per E-Mail an Sie weiterleiten. Daher senden Sie uns bitte, sofern noch nicht geschehen, Ihre aktuelle E-Mail-Adresse an info@patenkinder-matara.de. Sollten Sie einen Brief wünschen informieren Sie uns bitte.